

En 7 años el precio por Mt3 de agua ha subido de 100 pesos a 2.400 pesos más impuestos. Facturas sin licitaciones y bajo trato directo de camiones aljibes revelan un millonario negocio.

La Sequía en la provincia de Petorca se ha convertido en un negocio en torno a la venta y traslado de agua. El Observatorio de Gasto Fiscal informó que entre los años 2012 a 2021 la Delegación Presidencial de Petorca ha invertido más de 7 mil millones de pesos (\$7.781.988.472) en contratación de camiones aljibes.

#### Anuncio Patrocinado

Sin embargo, la duda que existe al respecto es ¿de dónde se extrae el agua si hay sequía?. El alcalde de Petorca, Ignacio Villalobos, dijo que “Hay una presunción... empresas agrícolas se han transformado en proveedoras de agua” y fue enfático en señalar “Ya no quieren tener árboles, hay facturas por 22 millones de pesos, entonces claramente el negocio es redondo”.

Lo más llamativo es que estas compras y contrataciones se realizan por medio de las Delegaciones Presidenciales Provinciales o Regionales a través de facturas sin licitaciones apelando a la “urgencia”, generando poco control en la compra y venta del elemento.

**WAM | PUBLICIDAD**

**AGENCIA DE PUBLICIDAD**

-  **Impresiones**
-  **Manejo de redes sociales**
-  **Videos y fotografías profesionales**

 **Conversemos por WhatsApp**



[www.tuopinas.cl](http://www.tuopinas.cl) al consultar sobre este tema a la Delegación Presidencial en la Región encabezada por Jorge Martínez, fue señalado que NO se referirán al tema por ahora, no obstante, en un reportaje de Canal 13 publicado este domingo 26 de diciembre (2021) la autoridad regional dijo “la entrega, la fiscalización, el seguimiento de la repartición del agua es una tarea municipal”.

Esta información fue desmentida por el alcalde de Petorca, Ignacio Villalobos, diciendo que “nosotros somos un agente colaborador que hemos estado dispuestos solidariamente a poder aportar algunos antecedentes sobre esa materia” además se refirió a la compra de agua “ahí en ese negocio no se puede entrar a fiscalizar porque son empresas privadas, ahí solamente obedecen a quién lo contrató y en ese caso la delegación es la que contrata”.

El Jefe Comunal aprovechó de comentar que “no se ha estado cumpliendo el tema de los 100 litro por persona, esto lo hemos dejado en evidencia en reiteradas ocasiones con respecto a Hierro Viejo, que ahí es donde nosotros determinamos la fiscalización que realizamos a través de la oficina de asuntos críticos municipal y solamente se están entregando 50 litros de agua”.

¿Entonces qué sucede con los otros 50 litros de agua? Cabe recordar que en marzo de 2021 la Corte Suprema dictaminó que el Estado deberá asegurar la entrega de 100 litros del elemento por día para el consumo humano en la provincia de Petorca, lo que no se estaría cumpliendo en Hierro Viejo según el alcalde Villalobos.

Por otra parte, la situación ha generado críticas al manejo de los pozos de Agua Potable Rural (APR). Actualmente existen 24 APR en Petorca, de estos, 13 son parte de la Unión Comunal de Comités de Agua Potable Rural.

Sin embargo, 9 operan de forma autónoma a través del sistema de Asociación Gremial de Aducción “Río Petorca” lo que el alcalde Villalobos no dudó en decir que “eso empeora el trabajo porque finalmente te encuentras con personas como dirigentes que obedecen a lineamientos más políticos que sociales muchas veces, entonces ahí es donde nosotros encontramos que hay una piedra de tope”.

Tú Opinas consultó directamente a Rodrigo Mundaca, Gobernador Regional, sin embargo, no se refirió al tema aunque señaló que “no hay intenciones de comprar agua o derechos de agua por parte del Gore”.

y tú, ¿qué opinas?